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Herr SRTM Bode zeigte sich sehr erfreut über die Förderkulisse, die sehr erfolg-
reich angenommen wurde. Insbesondere sah er es als sehr positiv an, dass die 
Fördertöpfe so gestaltet seien, dass eine Verschiebung  untereinander möglich 
wäre, soweit diese nicht ausgeschöpft würden. 
 
Herr Thuir erkundigte sich nach den konkreten Gründen für die technischen 
Schwierigkeiten bei der Antragstellung zur PV-Förderung und weiterhin, welche 
Maßnahmen seitens der Verwaltung angedacht wären, dass sich dies nicht wie-
derholen würde. Frau Lo Cicero-Marenberg führte hierzu aus, dass es unheimlich 
viele Zugriffe mit großen Datenmengen zur gleichen Zeit auf den Server gegeben 
habe und das System daher zusammengebrochen wäre. Damit die nicht noch-
mals passiert, würden im Hinblick auf das Hochladen der Dokumente nunmehr 
verschiedene Überlegungen in Betracht gezogen. So könnte möglicherweise ein 
Ticketsystem zur Entzerrung dienen. Allerdings würde diese nichts daran ändern, 
dass viele von der Förderung partizipieren wollen und somit das Fördervolumen 
schnell ausgeschöpft sei. Weiterhin informierte sie, dass wie im letzten Jahr ein 
Workshop zur Evaluierung und Vorberatung der Förderkulisse am 30.10.2024 
geplant sei und bat um Terminvormerkung.  
 
Auf entsprechende Nachfrage von Herrn SRTM Jakobs teilte Frau Freude mit, 
dass kein Antrag auf Fassadenbegrünung eingegangen sei, sondern dass alle 13 
Anträge für die Förderung der Dachbegrünung gestellt worden wären. 
 
Frau SRTM Dos Santos-Wintz, MdB, regte an, dass die Verwaltung zu dieser För-
derung mit wenig Aufwand, gegebenenfalls mit altbau plus e.V., nochmals be-
werbende Informationen bereitzustellen solle. Frau Lo  Ciceo-Marenberg 
bestätigte, dass dies im Ansinnen der Verwaltung sei, hierzu stehe man im engen 
Austausch mit dem altbau plus e.V.. 
 
Herr SRTM Dr. Griese wies nochmals auf den für den 30.10.2024, 14.30 bis 
16.30 Uhr, terminierten Workshop zu den Förderrichtlinien Erneuerbare Energien 
für die StädteRegion Aachen 2025 hin und bat um Teilnahme.  
 
Frau Freude ergänzte hierzu, dass die Einladungen zum Workshop bereits in der 
letzten Woche über die Fraktionsbüros verteilt worden wären. 
 
Frau SRTM Harst fragte nach, inwieweit es auch eine Information zu dem Nutzen 
einer Fassadenbegrünung geben würde. Herr SRTM Dr. Griese regte an, solche 
Fragen im Workshop zu erörtern.  
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Der Ausschuss für Umwelt, Klima und Mobilität nahm die Mitteilungsvorlage zur 
Kenntnis. 
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